



小岩三中学校だより

教育目標

- ・ 自他を大切にし、思いやりのある人
- ・ 心身ともに健康で、豊かな実践力のある人
- ・ 積極的に学習し、考えて行動できる人
- ・ 文化や伝統を尊重し、社会に貢献できる人

平成30年 8月28日

2学期を迎えて

校長 蓮沼 千秋

8月27日（月）2学期が始まって元気の良い顔が体育館に並びました。充実した生活を過ごせたためでしょうか、生徒たちは1学期と比べ、一回り大きくなったように感じました。夏休み中は、特に大きな事故もなく新学期を迎えることができました。地域の皆様、保護者の皆様には生徒たちの生活を見守っていただき、心より感謝申し上げます。今学期も創意工夫のある学習活動や体験的な活動を通して、生徒一人一人が本来身に付けている良さや能力、可能性に磨きをかけて、より一層光り輝くことができるようにしたいと思います。今学期もご支援のほど、よろしくお願いいたします。

今こそ鍛えよう！

「鍛える」という字は、つくりは段という字です。この段という字は、石をだんだんに積み重ねるという意味だそうです。そのような字の形からして、鍛えるということは、次々と回を重ねることとも言えます。回を重ねるということは、学問（生徒の皆さんの勉強と言ってもよい）のような知的な仕事にも欠かすことのできない重要な態度ではないかと思えます。

重ねるといことは、積み上げること、また、繰り返すということでもあります。物を積み上げて何かを作り上げるのと同じように、「鍛える」ことは大変苦勞のいることなのです。体を鍛えるという言葉はよく使いますが、もっと広くこれをとらえて、頭脳を鍛えるということもあります。毎日の勉強こそ鍛える場ですが、その勉強を進めるにあたって、どのような心の姿勢を持っていなければならないのでしょうか。まず、鍛えることが始まるのは、毎日の勉強で、勉強をしていて疲れが出てきて、飽きてしまって、もういやだなと思う時です。その時、もうひと踏ん張りして更に積み上げるのが鍛えることになります。自分に鞭打って練習を更に繰り返すこととも言えます。易きにつこうとする気持ちと戦い、我慢して勉強を続けることが鍛えることになります。立てた計画を終わりまで苦しくてもやり通すのが、最も身近にある鍛え方なのです。

また、鍛という字は、金属を火に入れてこれを焼き、熱いうちに打ちたたいて不純物を除き去ることで、焼いては打ち、打っては焼いて、次第にたたきあげていくことを意味するのだそうです。これなくして強い金属は生まれません。人間も同じです。「鉄は熱いうちに打て」という言葉があります。成長した後では、すでに固まりかけていて、思い通りの理想的な人間に仕上げられないから、純粋な気持ちを失わない若いうちに鍛えておきなさいという意味ですが、鍛えるには今がいいのです。そして、鍛えるのは他の人にしてもらうものではありません。自分でするものなのです。

以上のことを参考にして、三中生には「鍛える」ということをしっかり考え、自分の勉強や部活動等に対する態度の中に是非取り入れて欲しいと思えます。

さて、2学期は残暑の厳しい8月末から爽やかな季節を経て、寒さの加わる12月までの長い期間（121日間）です。実りの秋でもあります。特に、連合陸上大会、スーパーアクティブスクールの発表会、学芸発表会、北小岩まつり、クロスカントリー大会等では各人が活躍する場面が多くあります。それぞれの場面で一人一人が力を発揮できるよう、目標に向かって日々しっかりと鍛えておきましょう。

連陸4連覇を目指す本校陸上部の様子が、現在JCOMで放映中です。是非、ご覧ください！

～生徒の活躍～

《全国大会》

- JFA 第 23 回全日本 U-15 女子サッカー選手権大会(7/21～28)
第 3 位 **岡村 来佳** (1 年) (浦和レッズ所属)
※9/16～21、U-13 日本女子選抜代表として
韓国遠征に召集されました。
- 第 22 回全国都道府県中学生相撲選手権大会 (8/5)
西崎 和沙飛 (1 年)
軽量級 (75kg 未満) 出場 (両国国技館)

《関東大会》

- 第 42 回関東中学校水泳競技大会 (8/9, 10)
堀本 聖一郎 (1 年)
100m・200m自由形 出場
(山梨県甲府市小瀬スポーツ公園水泳場)

《東京都大会》

- 東京都吹奏楽コンクール (8/4) 府中の森芸術劇場
A 組 金賞 受賞
- NHK 合唱コンクール(7/28) 府中の森芸術劇場
銀賞 受賞
- 東京都ソフトボール選手権大会 (7/21, 22)
1 回戦 対 東京女学館 15-8 勝
2 回戦 対 鷗友学園 5-9(延長タイブレーカー) 負
- 第 64 回中学校通信陸上東京都大会 (7/21, 22)
市川 愛海 共通女子走高跳 第 4 位
勝野 志紋 2 年男子 100m 第 5 位
数金 大 共通男子四種 第 6 位

《ブロック大会, 区大会 他》

- 墨東五区陸上競技大会 (8/11) 夢の島陸上競技場
一瀬 来美 中学女子走幅跳 第 2 位
田中 小町 一般女子 400m 第 3 位
市川 愛海 一般女子走高跳 第 4 位
辻本 向日葵 中学女子 100m 第 5 位
数金 大 中学男子走幅跳 第 6 位
辻本, 萩原知 中学女子 4×100mR 第 2 位
- 全日本ジュニアバドミントン大会 (JOC)
・C ブロック予選 (7/31)
I 部 3 位 加瀬 幸陽
II 部 3 位 上原 聖
- ・ステップアップ大会出場 加瀬 幸陽 (8/15)
- 秋季区民大会 (8/25)
・男子シングルス 優勝 加瀬 幸陽
・男子ダブルス 第 3 位 上原 聖・吉澤 采ペア
- ソフトテニス (区谷河内コート)

<男子>

- ・1 年研修大会 (個人) 第 5 位 赤土・竹本 組(8/1)
- ・2 年研修大会 (個人) 第 5 位 櫻井・石井 組(8/2)
- ・シード権大会 (個人) 準優勝 櫻井・張田 組(8/21)
第 5 位 近藤・石井 組
- ・シード権大会 (団体) 第 5 位 (8/22)
櫻井, 張田, 近藤, 石井, 赤土, 宮本, 竹本, 豊島

<女子>

- ・3 年研修大会 (個人) 第 3 位 石川・岡村 組 (8/1)
- ・1 年研修大会 (個人) 敢闘賞 一ノ瀬・飯野 組(8/2)
- ・シード権大会 (団体) 第 3 位 (8/22)
平野, 石川, 小泉, 鈴木, 一ノ瀬, 飯野, 嶋田, 大貫

～8.9月主な行事予定～

| | | |
|-----|---|---|
| 27 | 月 | 始業式 大掃除 避難訓練 |
| 28 | 火 | 学年朝礼 給食始 専門委員会 |
| 31 | 金 | 英検 I B A テスト(6 校時) |
| 9/3 | 月 | 小学校水泳大会 学力到達度テスト(3 年) 学校公開始 江戸川っ子ルール始 教育実習始 |
| 4 | 火 | 小学生体験授業 (5,6 校時) |
| 8 | 土 | 新入生保護者説明会(3 校時) 学校公開終 |
| 9 | 日 | 江戸川っ子ルール週間 終 |
| 10 | 月 | 教育相談 SF 週間 始 |
| 11 | 火 | 生徒会本部役員選挙(5,6 校時) |
| 14 | 金 | 計算コンテスト 教育実習終 SF 週間終 |
| 15 | 土 | 土曜スクールⅣ |
| 17 | 月 | <祭日>敬老の日 |
| 20 | 木 | 区陸上大会 (江戸川区陸上競技場) |
| 21 | 金 | 秋季総体 始 |
| 22 | 土 | 土曜スクールⅤ |
| 25 | 火 | 全校朝礼 認証式 |
| 26 | 水 | アクティブスクール発表リハーサル |
| 29 | 土 | 土曜スクールⅥ |

<募金活動を展開(生徒会)>

～西日本豪雨の被災者支援～

本校の生徒会が中心となり、7/11～14 の 4 日間、募金活動を展開。7 月 24 日、集まった義援金の約 16 万円を生徒会の井上陽誠副会長が、江戸川区教育委員会、斉藤猛教育長にお届けしました。

御協力頂きました保護者の皆様、誠にありがとうございました。(東京新聞・読売新聞等に掲載されました。)

<標語コンクール>

橋本 瑞生 (3 年) 区長賞 受賞

『やめようよ 遊びという名の いやがらせ』

「第 68 回社会を明るくする運動」の一環として受賞しました。(区内 33 中学校、330 作品より選出)

「第 28 回 区民の集い」8/25 (土) タワーホール船堀で多田正見区長より直接に表彰されました。

第 53 回高野山競書大会

石川 真衣 (1 年) 高野山管長賞 受賞

全国学生の部総出品人数 33,555 名より、特別賞として受賞しました。(全作品中上位 50 名に該当)

青少年の翼 (江戸川区中高生海外派遣事業)

遠藤 且 (2 年)

江戸川区の代表として、ボーンマス市 (イギリス) へ 7/23～8/4 の間、派遣されました。

